



Retrouvez ce bulletin sur [oslon.fr](http://oslon.fr)

Mairie ☎ : 03.85.96.56.71

10 rte de St Germain du Bois 71380 OSLON

email : [oslon@wanadoo.fr](mailto:oslon@wanadoo.fr)

**Février 2023**

**Bulletin municipal n°60**

## Édito

Chères lectrices, chers lecteurs,

Bonjour à toutes et à tous, cette année nous allons engager de nouveaux travaux suite aux études préalables pour le Groupe école et l'aménagement paysager de l'Aire Nature et Loisirs.

Dans les lignes de ce bulletin, nous vous informons sur les réalisations 2022 et l'avancement des projets futurs.

Bonne lecture,

Le Maire

Yvan NOEL

11 Novembre-Anciens Combattants	Page 2	Travaux	Page 6	La Recette	Page 8
Soirée sans télé	Page 2	Convoi	Page 7	Mot Val'rine & Glaud'	Page 9
Décorations de Noël	Page 3	Sécurisation RD 678	Page 7	Repas de cochon	Page 10
Concert de Noël	Page 3	Vidéo-protection	Page 7	Dans nos jardins	Page 11
CCAS visites aux Aînés	Page 3	Éclairage public	Page 7	Agenda	Page 12
Vœux du Maire	Page 5	Mise en service Bio méthane	Page 7	État civil	24
Santé mentale	Page 4	Demande logement social	Page 8		
Plan Communal de Sauvegarde	Page 5	Inclusion Numérique	Page 8		

## 11 novembre-Anciens combattants



La cérémonie du 11 novembre 2022 a été assurée sur le parvis de la Mairie, renouant ainsi avec la tradition de commémoration de nos aînés morts pour la France.

Parce que ce devoir de mémoire est important pour notre génération et celles à venir, il est essentiel de faire perdurer ces événements.

Nos anciens sont toujours actifs pour les commémorations multiples sur nos Communes en souvenir des actes volontaires pour défendre leurs familles et leur liberté.

Vous avez fait votre Service national et / ou assuré un ou plusieurs contrats militaires, il vous est possible de rejoindre les adhérents des Soldats de France qui, avec les Associations d'anciens combattants (FNACA et UNC), militent pour ce souvenir.

### Soirée sans télé

La soirée sans télé organisée par le CCAS à la Salle Serge BUGAUD le 18/11/2022 a de nouveau été un franc succès.

De nombreuses familles sont venues, petits, grands et seniors jouer ensemble dans la bonne humeur avec leurs propres jeux mais aussi découvrir un panachage de jeux ludiques apportés par Marion BASTIEN.

L'ambiance conviviale de cette soirée accompagnée de gaufres et de boissons a été appréciée.

Alors à vos agendas pour la prochaine édition le 24/03/2023.

Nous comptons sur votre présence.



## Décorations de Noël

Pour la deuxième année consécutive, pour Noël, notre village a été décoré avec des figurines et des sapins. La journée citoyenne a permis de refaire quelques sujets supplémentaires pour décorer un peu plus notre village aux entrées et sur le giratoire place de la Mairie.

Des administrés ont contribué à ces décorations par l'embellissement de leur propriété. Qu'ils en soient remerciés.



## Concert de Noël



Une nouvelle fois, le concert de Noël offert par l'école de musique DRIGON et l'association AMC (Accordéons, Musique et Chants) nous a permis de passer un beau moment en préambule des fêtes de Noël.

Sous la direction de Sandrine et Gilbert DRIGON, dans un décor et des tenues vestimentaires de circonstance, petits et grands nous ont régalié de chants de divers pays.

Merci à tous pour cette magnifique prestation.

Tradition oblige, la visite du Père Noël a clôturé la soirée par une distribution de papillotes.

## CCAS – Visites aux Aînés

Chaque fin d'année, les membres du CCAS (Centre Communal d'Actions Sociales) font "la visite de Noël" à leurs ayants droit. A cette occasion, nos aînés qui n'ont pas pu profiter du repas organisé en mars ont pu recevoir un colis composé de produits salés et sucrés accompagnés d'un produit liquide bien sûr ! Quant à ceux qui étaient présents au repas, ils ont aussi eu droit à des douceurs sucrées.

Ce moment de rencontre est important car outre le fait qu'il permet d'entretenir le lien entre référent et ayants droit, il permet aussi parfois d'identifier des difficultés rencontrées au quotidien par certains de nos aînés (morales, matérielles, etc.)

## Vœux du Maire

Le jeudi 19 janvier, nous avons renoué avec la tradition des vœux ; nous avons à cette occasion invité les nouveaux résidents de la Commune ; ceux-ci n'ont pas osé nous rejoindre en nombre pour cette soirée qui leur était en partie réservée. Les parlementaires, conseillers départementaux et élus des Communes voisines invités nous ont honorés de leur présence.

Pour cette édition nous avons convié les anciens élus de la Municipalité et du CCAS pour les remercier de leurs actions, n'ayant pas pu le faire lors des années précédentes.

Les nouveaux élus, les agents territoriaux et les partenaires ont été également remerciés pour leurs prestations présentes et à venir.



## Santé mentale

Le jeudi 26 janvier, dans le cadre de la 6<sup>ème</sup> édition des Semaines d'information sur la santé mentale, le Conseil local de Santé Mentale du Grand Chalon a organisé, en lien avec les communes, un atelier de sensibilisation intitulé « Comment ça va bien? »

Ce jeu, à partir de cartes a été imaginé et construit par la Cie des Totors.

Dans la bonne humeur et la concentration, chaque groupe a construit et inventé un parcours de vie d'une famille élargie, en y intégrant des accidents de la vie. L'objectif était d'amener chacun à comprendre comment ces paramètres agissent sur notre santé mentale.

Cette soirée, ponctuée de pauses théâtrales, tantôt drôles, tantôt émouvantes proposées par les Totors a permis à chacun d'échanger sur ses expériences et de prendre connaissance des services et de l'aide que propose l'espace Santé Handicap.



Prochains rendez-vous des proches aidants :



### MARS

Judi 9	▶ Qi Gong	Chalon
Lundi 13	▶ Sophrologie	Chalon
Judi 23	▶ Home Tech	Chalon
Vendredi 24	▶ Bistrot des Aidants	-
Lundi 27	▶ Sophrologie	Chalon

## Plan Communal de Sauvegarde

Exercice, exercice, exercice. C'est par ces 3 mots que Yvan NOEL, notre Maire et DOS (Directeur des Opérations de Secours) a découvert dans l'enveloppe le message indiquant la situation accidentelle au sein de notre commune :

A 17h00, un camion transportant des matières dangereuses est couché sur le coté dans le fossé du parking en face de la future crèche.

Assez rapidement, le Maire décide de mobiliser la Cellule de Crise Municipale (CCM).

Vers 17h20, l'ensemble de l'équipe de crise est regroupée dans la salle du conseil et commence à s'organiser dans un brouhaha certain. 17h26, le camion commence à s'enflammer, et un nuage toxique se forme.

Décision est prise d'évacuer les habitants de la rue des Lilas (simulation pour 32 personnes et 14 familles) et de les prendre en charge à la cantine

Les 4 cellules Secrétariat – Technique – Communication et Accueil avec le DOS s'activent pour protéger les habitants, gérer les très nombreux appels téléphoniques, la relation avec les différentes autorités et le JSL, prendre les décisions techniques pour le trafic et la protection autour du camion accidenté.

A 17h50, fin de l'exercice. Le chauffeur blessé est évacué. La circulation a repris en alterné et le camion va être évacué.

Un partage du retour d'expérience entre les acteurs et les observateurs (19 personnes) est organisé à chaud.

C'est par la mise en situation et l'apprentissage que chacune et chacun d'entre nous améliore sa connaissance des bons gestes et des bonnes décisions lors d'une gestion de crise.

Merci aux 19 personnes qui se sont impliquées pour la bonne réalisation de cet exercice.

Le prochain aura lieu dans quelques mois...



## Travaux

- La première tranche des travaux relatifs au renouvellement des canalisations d'eau potable de la rue Vigne Renard est terminée.  
Le revêtement au droit des tranchées sera réalisé courant mars 2023.
- Les travaux réalisés vers la raie du Moulin par GEMAPI du Grand Chalon consistant au renforcement de la berge avec plantation de rejets d'acacia et retenue avec piquets bois, toile géotextile, ont été terminés fin 2022. Pour 2023, suite à une taille importante de l'ancienne haie, une barrière bois et métal est prévue pour sécuriser les abords de route direction LANS.



- Pour sécuriser la RD 678, le conseil a voté les arrêtés suivants :
  - Limitation à 50 km/h sur toute la traversée d'OSLON.
  - Interdiction de stationner entre la boulangerie et le bar-tabac avec marquage au sol et panneaux
  - Mise en place de zones d'arrêt minute près du Catimini et la boulangerie.
- Dans le cadre des chantiers utiles (participation au financement des vacances des jeunes de la paroisse), il est prévu de rénover le mur extérieur du lavoir en peinture avec un aspect crépis. Cette prestation est sous la maîtrise d'œuvre du CSC (Centre Socio Culturel) de SAINT MARCEL Les agents en régie se chargeront de l'aménagement et du fleurissement ornemental. Le tout sera délimité avec une barrière bois.
- Le marquage au sol du parking des ateliers sera refait. Des bordures béton sont installées pour protéger la haie vive dernièrement plantée.  
Les trois barrières manuelles seront remplacées par des potelets et barrière automatique.



## Convoi

Lundi 6 février, le « convoi du siècle » a traversé notre commune. Il s'agissait entre autres d'un cristalliseur en titane de 18 m de long et de 8,5 m de haut destiné à l'usine Innovyn de TAVAUX.

Les habitants sont venus nombreux profiter du spectacle sous un beau soleil. Le terre-plein central devant la mairie a fait fortement ralentir le convoi laissant ainsi le temps aux petits comme aux grands de le photographier sous tous les angles.

## Sécurisation RD 678

Suite à la réunion avec le Sous Préfet, la DRI et le président du Gd Chalon, il a été décidé de constituer un groupe de réflexion sur le dossier de la sécurisation de la RD 678

## Vidéo-protection

Nous étudions la possibilité d'installer un système de vidéo protection sur notre Commune.

Ce projet a pour but de sécuriser les abords des bâtiments et de veiller sur les faits illicites sur la voie publique.

Nous pourrions également avoir quelques éléments pour identifier les usagers grisés par la vitesse sur la RD 678.

## Éclairage public

Pour sécuriser les cheminements piétons de la Mairie et de la Salle polyvalente, nous augmenterons la plage d'éclairage sur le centre bourg ; l'éclairage sera maintenu tous les samedis jusqu'à minuit sur la place de la Mairie et sur la RD 678.

## Mise en service Bio méthane

Suite à la mise en exploitation de l'unité de méthanisation COMETH d'ALLERLOT, une jonction a été établie avec la canalisation de GrDF en sortie d'OSLON.

Cette opération est une opportunité pour notre desserte en gaz moyenne pression puisqu'elle est désormais sécurisée par deux alimentations.

En cas de travaux ou de pénurie, la source issue de la société de méthanisation assure le retour de l'alimentation des abonnés.

Les travaux ont été réalisés par l'Entreprise SNCTP du centre de production le long de la voie de service privée jusqu'à la RD 678 dans l'accotement.

## *Demande de logement social*



Pour toute demande de logement social un nouveau site internet est désormais disponible : <http://www.demande-logement-social.gouv.fr>. Il n'y a plus qu'une seule demande à effectuer pour chercher un logement dans plusieurs communes à la fois. L'enregistrement ou le dépôt de la demande ne vaut pas attribution d'un logement. Le dossier est présenté en commission d'attribution. La demande est à renouveler tous les ans.

## *Inclusion numérique*



Après un an de mise en place, un premier bilan a été dressé. L'action évolue pour être plus proche de la demande. A OSLON, deux séries d'ateliers devraient être proposées en mai et juin. Ils seraient organisés en groupes restreints de 5 personnes. Ils auront pour thèmes la navigation sur internet et les e-démarches ainsi que la prise en main d'appareils mobiles (tablettes, smartphones). Un rendez-vous individuel est possible à l'issue de chaque atelier.

Un questionnaire et un bulletin d'inscription aux ateliers seront prochainement distribué dans les boîtes aux lettres.

## *La Recette*

### *Petits crackers danois pour l'apéritif*



- 60 g de mélange de graines
- 62 g farine épeautre
- 1c à café de levure
- 1c à café de sel fin
- 67g eau
- 35g huile d'olive
- Gruyère râpé

Mélanger tous les ingrédients secs.

Ajouter l'eau et l'huile d'olive.

Étaler finement la pâte entre 2 feuilles de papier sulfurisé sur la plaque de cuisson.

Enlever la feuille de papier supérieure.

Parsemer de gruyère râpé.

Enfourner pendant 20 min à 180°.

Casser en morceaux après cuisson.

Bonne dégustation !

## L'mot d'la Val'rine apeu du Glaud'

Y faut que j'vous djiai que 2023, y'est ène sacrée an'née pou l'Glaud pace qu'ô va pouvouère cramper à v'ni aveu l'Gégé au r'pas des aînés qu'à lieu un coup par an en mârs. Y m'fait ben piassi apeu sûrement qu'à son pote l'Gégé atout . Pou souai, y'est pas l'premer coup mais pou l'Glaud si vu que l'âge avot été repoussé de 2 ans . Y'es vrai qu'on est «vieux» ben pu tard de nos jeux.

Quand es l'étaient adjoints au Maire, les deux, y'a des jeux o l'étaient pu longtemps ensemb' qu'aveu y'o fones, Des coups y fio à pouène jeu, quand j'parto au boulot, j'vios l'Glaud qu'éto d'jà dans les rues pou s'occuper d'la commune - ou p'têtre qu'es l'allo charchi son pain, mais l'Gégé éto pas loin non pu. J'crai ben qu'es counniaissant tous les coins d'la commune c'ment y'ote poche. Faut dire que pou Yvan ( l'Maire), pendant qu'es l'éto encore au boulot, heureusement qu'avo les Dupont(Y paraît d'aucuns les app'laint c'ment s'qui ) qu'étint déjà en retraite sinon y'éro été brâment compliqué pou tout fare. Au darères élections, l'Glaud apeu l'Gégé on r'beilli y'eute d'vanté mais aveu l'covid qui nous a cheu su l'nez y'a fallu qu'es fiaint un bout de rab.

Après tout c'qui, y'est bien mérité de v'ni se fare servi pou marander apeu bouère un bon canon ! P'têtre même que c'ment y'éra l'Gilbert Drigon aveu son accordéon, l'Glaud f'ra danser un bout laVal'rine, si Ginette sa fone est d'accord ben sûr mais j'ai ben peur qu'es l'y d'mande pas son avis !

Il faut que je vous dise que 2023 est une sacrée année pour "le Glaud" parce qu'il va pouvoir commencer à venir avec "le Gégé" au repas des aînés qui a lieu une fois par an en mars. Cela me fait bien plaisir et sûrement qu'à son copain Gégé aussi. Pour lui, ce n'est pas la première fois mais pour "le Glaud", si, étant donné que l'âge a été repoussé de 2 ans. C'est vrai qu'on est vieux bien plus tard à notre époque.

Quand ils étaient adjoints au Maire, les deux, il y a des jours, ils étaient plus longtemps ensemble qu'avec leur femme. Des fois, il faisait à peine jour, quand je partais au boulot, je voyais "le Glaud" qui était déjà dans les rues pour s'occuper de la commune - ou peut-être qu'il allait chercher son pain, mais "le Gégé" n'était pas loin ! Je crois bien qu'ils connaissent tous les coins d'Osion comme leur poche. Il faut dire que pour Yvan, le Maire, pendant qu'il était encore au boulot, heureusement qu'il y avait les Dupont (il paraît que certains les appelaient comme ça) qui étaient déjà en retraite sinon ça aurait été bien compliqué de tout faire. Aux dernières élections, "le Glaud" et "le Gégé" ont rendu leur tablier mais avec le Covid qui nous est "tombe dessus", il a fallu qu'ils fassent un peu de rab.

Après tout ça, c'est bien mérité de venir se faire servir à manger et boire un bon canon ! Peut-être même que comme Gilbert DRIGON sera là avec son accordéon, "le Glaud" fera danser un coup "la Val'rine" si Ginette, son épouse, est d'accord, bien sûr, mais j'ai bien peur qu'il ne lui demande pas son avis !

## *Repas de cochon*

Après 2 années de pause forcée, crise sanitaire oblige, les adeptes du repas de cochon à l'ancienne ont pu renouer avec la tradition ce samedi 11 février à OSLON.

Cent quarante personnes ont en effet eu le plaisir de se retrouver pour midi dans la salle Serge BUGAUD qui avait revêtu des notes de blanc et rose pour l'occasion. Le service du repas était assuré par les membres du CCAS qui avaient quant à eux revêtu le tee-shirt à l'effigie de la commune.

Le menu proposé était préparé par la Maison BOUILLIER de LESSARD EN BRESSE. Franck BOULLIER détenant la médaille d'argent pour son boudin noir traditionnel, la satisfaction générale était attendue. Elle fut confirmée en fin de journée lors du ban bourguignon en l'honneur de ceux qui avait régalez tout le monde.

Mais qu'est-ce donc que ce repas de cochon ? En voici le détail : Grattons - Soupe - Viande de soupe avec pommes de terre, carottes, choux, sauce tomate - Fromage de tête et pâté de campagne, cornichons - Boudin noir grillé sur place et compote de pommes - Rôti de porc cuit avec salade verte - Fromage : Brie et Comté - Salade de fruits et brioche

Avec cela, il fallait bien un peu de liquide ! Le tout fut arrosé avec Kir, vin blanc, trou normand, vin rouge, café, eau plate et gazeuse bien entendu et Crémant pour ceux qui le souhaitaient.

Quand la journée s'est terminée aux environs de 19 h, chacun est reparti ravi autant par le repas que par l'ambiance du jour.

Après s'être occupés des 180 verres et du reste de vaisselle, les serveuses et serveurs d'un jour ont assuré le nettoyage de la salle et sont partis se reposer. Pour eux, la digestion avait en effet pu se faire au fur et à mesure !



## LE NÉFLIER DU JAPON (*Eriobotrya japonica* - famille des rosacées)

Le néflier du Japon est un grand arbuste ou petit arbre **persistant** utilisé comme **ornement** ou cultivé pour ses **fruits**. Ses grandes feuilles d'un vert foncé sont épaisses, coriaces, luisantes comme le cuir, au revers duveteux, de couleur rouille (ce duvet est plutôt vert amande quand les feuilles sont jeunes). Les plus grandes feuilles pesant plus de 9 g peuvent être utilisées pour faire de la **tisane** : laver, frotter pour éliminer les poils bruns cotonneux, trancher en lanières de 1, 5 cm et sécher. Après une décoction de 15 minutes suivie d'un temps de repos d'autant, on obtient une boisson ambrée au saveur de pomme qui peut être dégustée chaude ou froide.



Quant à la **floraison**, elle intervient en général entre octobre et novembre pendant au moins 4 semaines. En partie terminale des rameaux, des bouquets floraux se constituent en formant des grappes qui sont très appréciées des abeilles.

Des fleurs denses et coniques appelées thyrses, de 10 à 15 cm, légèrement retombantes, sont couvertes d'un duvet roussâtre. Les grappes rassemblent un grand nombre de petites fleurs de couleur blanc à crème, de 2 cm de diamètre, à 5 pétales.

Par temps doux et calme, cette floraison répand à plusieurs mètres un parfum suave où se mêlent des notes d'amande amère et de vanille.



**Le fruit comestible**, appelé nèfle, bibasse ou bibace, est ovale et de couleur jaune orangé à maturité (en mai/juin selon les régions). Chaque fruit contient deux à trois gros noyaux brillants de couleur brune, non comestibles. Il possède une chair juteuse et légèrement acidulée, très rafraîchissante, de la taille des abricots et peut être consommé frais, cru ou cuisiné en compote.

Au jardin ou sur la terrasse, le néflier s'accommode parfaitement de la sécheresse estivale et supporte des gelées de l'ordre de -12°C une fois qu'il est bien établi. Il peut être planté dans tout type de sol, même calcaire.

Ce très bel arbuste possède une personnalité unique. Il forme un ou plusieurs troncs couverts d'une écorce brun gris qui soutiennent une couronne large, ramifiée, légèrement évasée. Sa croissance est assez rapide. A maturité, dans de bonnes conditions, il atteindra 6 m de hauteur pour 4 à 5 m d'envergure.



Il ne doit pas être confondu avec notre néflier commun *Mespilus germanica*, dont on consomme les fruits blets après les gelées.

